

	Pes.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10

COLABORACION

DEL RESCOLD DE MIS RECUERDOS

Pedro Llorens

Todos los paquetes de Europa son portadores de una mala nueva, y menos mal cuando es una sola.

Hubo en Mallorca, hace medio siglo, una aristocracia de menestrales. Fueron grandes conocedores de sus oficios y lo fueron tanto que llegaron a traspasar las lindes de lo manual, para invadir el terreno del arte y, como a los gusanos, les salieron alas.

Se llamaron estos hombres meritisimos, Juan Oliver «Mancu», Garau el de los grandes talleres de zapatería «d'es Pes de sa Paya», los Quetglas, Miguel aparte de su obra social, fue uno de los más importantes factores de la industria harinera y de panificación, Ignacio Vidal, el herrero que colgaba el mandil de cuero, y dejaba el macho, para ir a presidir el Ayuntamiento siendo Alcalde en tiempos republicanos, y entre otros, no muchos, Pedro Llorens.

Todas las obras de Perico Llorens, como siempre se le solía llamar con cariño, llevaban el sello inconfundible, académico, quizá un tanto rígido, pero siempre correcto, impecable en el dibujo.

Pudo ser un gran escenógrafo. Po sea el raro secreto de la perspectiva y del trazo valiente, que llega á los públicos. Sus decoraciones tuvieron gran parte en el éxito de aquel disparate teatral, que bautice con el nombre de «Po'titicos en Agraz». Las pintas con apremios de tiempo que hablan hecho fracasar á un artista menos seguro de su «metier».

Fué el modelo del *pater familia* mallorquín. Cuando desde la torre de San Miguel se desgranaban las doce campanadas del mediodía, Perico Llorens estaba en su casa.

En medio del ruido infernal de esta acrópolis, y del derrumbamiento del hogar, slento con fuerza un gran amor á esas familias que conservan como legado las tradiciones heredadas.

Perico Llorens trabajó sin ambición de hacerse rico, lo cual le permitía dormir de un tirón todas las noches.

En estas tierras de Aragón, pasan las fiestas ñales sin que uno sepa de ellas más que por la acotación del almuerzo. Se proclama el divorcio en la República Oriental, y la mayoría de los novios pasan al Plata con objeto de tener este portillo abierto, para cuando llegue el aburrimiento.

¡Felices los hombres que como mi gran amigo, pueden morir tranquilos de no dejar más huella que el recuerdo del bien prodgado, y la seguridad de que los suyos seguirán sus pasos.

No vale la pena la fortuna alcanzada entre la voragine tempestuosa de estas grandes ciudades, donde los mercederos han invadido el templo con sus gritos y con sus desvergonzados desplantes.

¿Para qué? Perico Llorens era dichoso sin necesidad de la morfina y del ester que solo conocía por el olor cuando pasaba junto á una Farmacia.

Descansen en paz mi roble amigo y colaborador, de una travesura teatral que ha revidado un momento en mis recuerdos.

Andrés CORZUELO

BIBLIOGRAFIA MALLORQUINA

Historia del Santuario y Colegio de Ntra. Señora de Lluch, por don Mateo Rotger.

Tardía, por razones que no son ahora del caso, llega la nota bibliográfica acerca del interesante libro con cuyo epígrafe encabezamos estas líneas. Jamás cruzara por nuestra imaginación el que tuviese que ser como flor del recuerdo depositada sobre la tumba del llorado autor de la obra, el M. I. señor don Mateo Rotger, quien patentizó en ella por manera singular, su amor á la Reina de nuestras montañas, la Moreneta de Lluch, al propio tiempo que el rico venero de erudición que poseía.

Porque en la historia de que hablamos, siguiendo el autor los procedimientos empleados para escribir su monumental *Historia de Po'lensa*, tan en consonancia con las modernas orientaciones para los estudios de esta índole, ofrece á los lectores un relato interesantísimo acotado con profusión de datos auténticos y muchos de ellos inéditos,

hasta el punto de que cada una de las páginas nos ofrece quintaesenciados los tesoros de los archivos y revela una labor las más de las veces ardua y abnegada, de paciente investigación.

La *Historia del Santuario de Lluch* del señor Rotger, consta de veinte y dos capítulos que abarcan desde el hallazgo de la santa y prodigiosa Imagen de Nuestra Señora, y los albores de su santuario, hasta después de la reconquista, hasta nuestros días.

El primer capítulo, fuertemente descriptivo, da á conocer al lector, que no lo haya visitado, los pintorescos y enriscados paisajes de Lluch y viene á ser un acertado preámbulo que nos coloca en el medio ambiente adecuado para seguir con crecienté interés la narración.

En los capítulos sucesivos se habla del prodigioso descubrimiento de la venerada Efigie, de los tiempos primeros de Lluch, perfumados de un dulce aroma de piedad y santa poesía, de las donaciones hechas á la Virgen Santísima por sus devotos con las que fué progresivamente aumentando el patrimonio del Santuario llegando éste á un estado de gran florecimiento á principios del siglo XV.

Muy interesante resulta también el capítulo XII del libro, en que se habla de la penosa situación de Mallorca á partir de la segunda mitad del siglo XVI, en que sus habitantes se velan constantemente amenazados por los turcos y por los corsarios africanos que infestaban el Mediterráneo y eran el azote de los pueblos ribereños, peligro que alcanzaba también al santuario de Lluch y que motivó allí fuertes obras de defensa, como se describen en el mencionado capítulo.

En el siguiente rememoranse con lujo de detalles las fiestas celebradas en el año 1622 con motivo de la colocación de la primera piedra para la construcción de la nueva iglesia y colegio, á las que asistió el Virrey de Mallorca, Ilimo, señor don Guillermo Agustí.

Por lo que afecta á los modernos tiempos dedica el autor preferente atención, al memorable y grandioso acto de la Coronación Pontificia de la Santa Imagen, á la restauración de la Comunidad en el Santuario, y al luctuoso hecho de la incautación de los bienes de Lluch.

Finalmente habla el señor Rotger de las grandes obras realizadas en la iglesia y en el monasterio de Lluch bajo la égida protectora del inolvidable obispo Campaña, tan entusiasta de las glorias de la *Moreneta*.

Por este ligero esbozo podrá advertir el lector cuanto es el interés que atesora el libro de que venimos hablando, escrito en un estilo florido y atrayente. Al fruir del dulce y piadoso solaz que sus páginas ofrecen, se lamenta más aun, el que la Muerte haya segado, todavía en plena savia, una vida consagrada en gran parte á celebrar y recopilar las verdaderas grandezas de Mallorca.

El libro de la *Historia del Santuario y Colegio de Nuestra Señora de Lluch*, forma un pulcro tomo de 260 páginas impreso con el esmero con que acostumbra hacerlo la casa Amengual y Muntaner.

De Mallorca.

Nuestro estimado colaborador don Antonio Pol, que no comprendo la ociosidad, está realizando una obra muy simpática á todos los buenos mallorquines. Va desenterrando usos, costumbres y rincones de la *roqueta*, muchos ignorados por gran parte de los hijos del país y otros conocidos ya pero que el saber de nuevo de ellos, despierta la afable complacencia de los encuentros con una persona grata.

No hay necesidad de desmenuzar aquí el contenido del libro de Mallorca: sus páginas han pasado ya ante la vista del lector en las columnas de LA ALMUDAINA, pero al notificar la aparición del libro, que va adornado con adecuados fotografías y con una cubierta de muy buen gusto y puramente regional, queremos señalar el principal mérito que encontramos en la obra mallorquinista de nuestro colaborador.

Como el buen músico percibe en una orquesta el añilgranado trabajo de su instrumento, particularidad que no distinguirá el público atento al conjunto, así, el señor Pol, en su gusto por todo lo esencialmente nuestro, va viviendo, oscureciendo, á su alrededor cuanto digno de ver la publicidad encierra la isla, pero no incurrir en la vulgaridad de descubrirnos el Mediterráneo, y así deja en paz edificios y panoramas cantados por muchos, de todos conocidos y por todos divulgados, sino que estudia y da á conocer las cosas al parecer nimias y que forman el carácter y la idiosincrasia de nuestra tierra nativa.

Gracias al señor Pol todo el público conoce detalles arquitectoni-

cos que nadie mentaba, capillitas que evocan la devoción de nuestros mayores, costumbres religiosas y profanas caídas en desuso, el canto sentimental de nuestros obreros del campo, todo un rincón de cosas que sin ser trascendentales, son facetas de nuestra personalidad.

En descubrirlos, en hacer fijar sobre ellas la atención, está la labor digna de elogio del señor Pol, el cual, con la publicación del libro, les da mayor vuelo, porque persistirán ante los de aquí y marcharán fuera, á refrescar con su volada á los mallorquines que desde el nuevo mundo, ansían aspirar aromas de *romani* de la Bonanova y embriagarse con el recuerdo de cosas de *ciutat* y de la *pagesa*.

En descubrirlos, en hacer fijar sobre ellas la atención, está la labor digna de elogio del señor Pol, el cual, con la publicación del libro, les da mayor vuelo, porque persistirán ante los de aquí y marcharán fuera, á refrescar con su volada á los mallorquines que desde el nuevo mundo, ansían aspirar aromas de *romani* de la Bonanova y embriagarse con el recuerdo de cosas de *ciutat* y de la *pagesa*.

El libro del señor Pol está avalorado con un prólogo del ilustrado Catedrático de Literatura de nuestro Instituto y notable escritor por don Juan L. Estelrich.

No queremos cerrar estas líneas sin reproducir algunos párrafos del trabajo del señor Estelrich, que actuarán aquí de sabroso, exultante postre:

Cuadro vastísimo se ofrece al que quiera recoger el anquilamiento y malandanzas de lo nuestro, con terribles fugitaciones de maldición profética, si quiere. Por fortuna el señor Pol no toma las cosas por la tremenda y adopta puras menos trágicas y terroríficas. Para explicar la misión de su libro me valdré de una parábola...

Cuando el ministro de libro presenta al señor Obispo oficiante un misal grande, de gruesos signos, capitales doradas y viñetas policromas, el maestro de ceremonias señala con el dedo el punto en que el mirado tiene que leer. Al advertir esa práctica chocante el escaso favor que, al parecer, se hacía á la derecha y a la izquierda de su Ilustrísima; pero cuando el tiempo, y á fuerza de dar barzones por estos mundos de Dios, he llegado á convencirme de que la sumisa indicación viene más miga de lo que parece. ¡Hay tanto ilustre personaje que no sabe encontrar el punto! Tantos ojos que miran y no ven! Tantos corazones que laten y no sienten! Cuando ante el señor Pol se abre el libro espléndido y policromado de nuestra isla luminosa, y especialmente las costumbres, recuerdos y curiosidades que nuestra capital encierra, no pasa ante ellos como viajero desplacido y aburrido, porque los íntimos entusiasmos que seorean el alma del señor Pol detienen á éste para decirle repetidamente, una y otra vez: *¡Agüí Agüí!* y el señor Pol, indignado, investiga, se mortifica, pone á contribución de sus entusiasmos toda su voluntad, muchas molestias y no poco de su bolsillo; practica la búsqueda conveniente como Dios le da á entender, anota los datos recogidos, reproduce placas impresionadas y llena líneas del pentagrama, para no dejar intersticios en cuanto puede avasallar de ideas, imágenes y sonidos. Y luego, como la ciudad es contagiosa, el libro hecho, á los cotidianos y á los extranjeros que pasan por delante de nuestras cosas, también les dice repetidamente, una y otra vez: *¡Agüí Agüí!*; señalando en su punto curiosidades, recuerdos y costumbres; suministrando vigilante café de espíritu para que los sonolientos párpados no se cierren y los latidos del mortecino corazón se animen!

Por cuenta propia puedo asegurar que el libro de que se trata me ha dicho ya *¡Agüí!* en más de dos ocasiones; y como el presente volumen no es más que el primero de una colección más vasta, bueno será salir á camino, ahora para siempre, á los que miran con indiferencia la impropia labor de los rebuscadores, muy llana y obvia cuando está hecha pero quien en ello se ponga, verá lo que es bueno. El dato preciso no se viene á la mano con llamarlo, como gorrion doméstico; ni al entrar en un archivo cae, á modo de ducha, cuanto en el archivo se encierra. ¡Ay cuando de sudor y de fatiga cuesta á veces reunir las escasas cifras que señalan una fecha, las pocas letras que forman un nombre propio!

En un momento de ocio, con una pluma en la mano y una libreta en la mano, voy á la redacción de la *Almudaina*, con el propósito de escribir un artículo acerca de la obra de don Mateo Rotger. Como el señor Pol, en su gusto por todo lo esencialmente nuestro, va viviendo, oscureciendo, á su alrededor cuanto digno de ver la publicidad encierra la isla, pero no incurrir en la vulgaridad de descubrirnos el Mediterráneo, y así deja en paz edificios y panoramas cantados por muchos, de todos conocidos y por todos divulgados, sino que estudia y da á conocer las cosas al parecer nimias y que forman el carácter y la idiosincrasia de nuestra tierra nativa.

Gracias al señor Pol todo el público conoce detalles arquitectoni-

HILO

Opaco y transparente con agua destilada á 150° de la «FRIGORIFICA» (C'AN MANEU)

á 0'40 pesetas y 0'60 pesetas respectivamente, cada pieza ó bloque de 12 kilogramos

Es el mejor; hágase la prueba y resulta de mayor consistencia y tersura, sumergido en agua caliente ó espuesto á la intemperie tarda mucho más tiempo en discurrirse que el que expenden los demás fabricantes de esta capital.

Capacidad de producción 1.500 arrobas por día. Sistema Raoul Pictet, Paris, reconocido universalmente como el mejor

DE VENTA: COLMADO MULET, CEREROLS, 23

Papallona fina
d'esmalts exquisits,
jo't faré polsina
entre los meus dits.
Miguel FORTEZA CORTÉS
27-3-1916.

PALMA

Ampliando la reseña que publicamos ayer de la fiesta que con motivo del cumplimiento Pascual se celebró en la Carcel debemos añadir que el M. I. señor don Antonio María Alcoerver, Vicario Capitular en S. V. ha dado cincuenta pesetas para la compra de prendas de vestir que serán repartidas á los presos en dicho establecimiento.

Denuncia
Por la policía han sido denunciadas al Juzgado varias mujeres por escándalo promovido en la calle del Puig.

Asistió
Lo fué ayer en la casa de Socorro un individuo que trabajando en unas obras del ensanche se había producido una herida en la pierna derecha.

Por infracción de carretera
La benemerita del puesto del Terreno da cuenta de haber denunciado á la autoridad respectiva á un individuo por infracción del Reglamento de Policía de carreteras.

Los lecheros
El Alcalde ha dispuesto que se proceda á la revisión de las placas que los vendedores ambulantes de leche deben llevar en punto visible al examen de la mercancia, pues se daba el caso de que al denunciador á alguno de ellos no se encontraba su domicilio quedando impune la multa que se le imponía.

Además ha dado terminantes órdenes para que los inspectores municipales extremen las medidas contra las adulteraciones de dicho artículo.

Velada
Hoy sábado, á las nueve de la noche en la sociedad «Iberica» se celebrará una velada con arreglo al siguiente programa:

Primera parte
1.º Banda de guitarras y bandurrias dirigida por el señor Henales.—2.º Monólogo por el señor Borden.—3.º El señor Cañellas ejecutará varias piezas al piano.—4.º El aficionado señor Calatayud cantará varias romanzas acompañadas al piano por don P. A. Miralles.—5.º Don Joaquín Piña ejecutará varias piezas al violín acompañadas por el profesor de piano señor Miralles.

Segunda parte
Un quinteto ejecutará varios baillables.
En obsequio á las señoritas se bailará el «Baile del Ramillete»

Convocatoria
Para hoy á las doce está convocada la Junta Provincial de Sanidad.

El «Bellver» á buscar carbón
Ayer tarde demoró su salida para Barians y Cardiff el vapor «Bellver» aplazándose para hoy al atardecer.

La novillada del domingo
Muchos son los aficionados que desfilan por los corrales de la Plaza de Toros para ver los seis novillos que han de lidiar mañana los diestros «Blanco» y «Belmonte II» sacando buena impresión del corral.

La fiesta callejera de San Juan
La Comisión de festejos de la fiesta de San Juan, nos participa que en vista de que el día de San Juan cae en sábado, han acordado celebrar dicha fiesta el domingo 25 de Junio.

Se nos dice que dicha Comisión, está dispuesta á batir el record de fiestas callejeras.

DIPUTACION

Sesión de ayer
A las once y media se reunió ayer mañana la Diputación Provincial. Presidió la sesión don Juan Massanet.

Asistieron los diputados señores Mora, Riquer, Alemany, Llobera, (don J.) Lliteras, Rosselló y Alemany, Llobera (don P.) Vidal Vall de Padrinas, Sitjar, Aguiló y Sampil.

Se aprobó el acta de la sesión anterior y el extracto de los acuerdos tomados en la misma sesión que debe publicarse en el B. O.

Se enteró de los oficios del Gobernador de la provincia participando que el Tribunal de Cuentas del Reino ha dictado fallo absolutorio en la definitiva y en las de caudales de esta corporación correspondientes al ejercicio de 1914.

do haber nombrado á don Andrés Pérez de Rada, don Bartolomé Salvá y don Antonio Bosch, Oficial de Secretaría, Portero y vigilante respectivamente de dicho Museo.

Se acordó celebrar ciertas obras en el edificio de la Lonja.
Aprobó la Diputación un oficio del Excmo. Ayuntamiento de Palma solicitando el apoyo de esta corporación para conseguir se presente á las Cortes una proposición de Ley, declarando comprendidos en el artículo 1.º de la ley de 7 de Mayo de 1895 las murallas de mar de esta ciudad.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Hacienda sobre gratificación al secretario de la Junta Provincial de Beneficencia.

Se aprobaron los siguientes dictámenes:
De la Comisión de Fomento relativo á la recepción provisional de obras en el Instituto General y Técnico de Mahón.

Otro de la misma comisión proponiendo se haga entrega al Estado de los terrenos del predio Son Ferragut en que ha de instalarse la Granja Agrícola.

Otro de la Comisión de Hacienda proponiendo se requiera á todos los Ayuntamientos de esta provincia que adenden toda ó parte de la cuota provincial de 1915, para que en el plazo de un mes salden sus descubiertos, previniéndoles que de no verificarlo se declarará personalmente responsables al Alcalde y concejales.

Otro de la misma Comisión proponiendo se remitan al Tribunal de Cuentas del Reino las de caudales de esta provincia correspondientes al año de 1914.

Otro de la misma proponiendo se rebaje á 17'80 pesetas la cuota de 29'40 pesetas impuesta á don Vicente Veny Martorell, en el reparto general de utilidades de Puigpuñent, respectivo al año 1915.

Otro de la misma proponiendo se rebaje á 17'30 pesetas la cuota de 29'40 impuesta á don Onofre Ginard Martorell en el expresado reparto de Puigpuñent.

Otro de las comisiones de Hacienda y Gobernación reunidas proponiendo se tome en consideración la conveniencia de elevar al Gobierno de S. M. la siguiente respetuosa y razonada instancia

Excm. señor:
En consonancia con las aspiraciones expresadas en sesión celebrada, por V. E. en de Diciembre del año último sobjelados por perentorias necesidades inherentes á la competencia de la Diputación y con ansias de mejora en el desarrollo de los intereses generales de la provincia; justo es ofrecer á la consideración del Gobierno de S. M. la opinión de esta Corporación que tiende á su mejora y perfeccionamiento deseando crear su personalidad administrativa, en consonancia con las Leyes del Reino y en armonía con los distintos aspectos históricos y geográficos que de consumo forman la personalidad balear, y por ende la Región de Baleares, para atender mejor á sus ideas de desarrollo, fomento, cultura y beneficencia que le están confiadas.

Las leyes españolas, no ya aquellas que alcanzan á fomentar el esplendor de los independientes municipios, sino las que puede recordar la división de España en Reinos y hoy en provincias, nos demuestran con importante fuerza la vida local y provincial, cuando á una sana administración va fundida el alma de una colectividad que aspira á su mejoramiento y grandeza.

La Constitución en 1812, demarcó tal como hoy subsiste las provincias españolas, cuyo origen lo encontramos aunque algo desfigurado y modificado en la formación de Reinos. Principales y Señoríos, que con vida propia, usos y costumbres diferentes integraban cada uno su característica y personalidad; y desde luego la personalidad de Baleares se destaca imperiosa con el llamado Reino de Mallorca desde la dominación de Jaime I á Jaime II que ejercieron su influencia sobre las tres islas hermanas Mallorca, Menorca é Ibiza.

La historia hay que unir la posición geográfica de islas adyacentes, para formar el conjunto que completa la raza, el idioma y hasta las costumbres, por lo que queda evidenciada nuestra unidad y nuestra esencial coexistencia y naturaleza idéntica.

Pues bien; esa Región como todas, está regida por la Ley de 27 de Agosto de 1882, cuyas inspiraciones se debían á la Constitución del año 1889, que apesar de su abolición democrática, nació precisamente de la desconianza de la autonomía y se ahoga en vuelta por el absorbente centralismo.

Aspiramos hoy, solo para descongestionar el Estado y dar vida y esplendor á la hacienda provincial de Baleares, lograr concesiones autonómicas, dentro de las normas generales del Estado y en completa adaptación á la unidad general de España; pero reclamando lo que nos sea propio y característico alentando la vida regio-

Don Jaime Jaume Salvá

Presbítero y Beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral Basílica
HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
Q. E. S. G. H.

Sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes ruegan á los amigos se sirvan asistir al Rosario que en sufragio del alma del difunto se rezará en la referida Iglesia Catedral hoy día seis á las once y seguidamente á la conducción del cadáver, como también al funeral que se celebrará en la propia Iglesia el lunes 8 á las once.

No se invita particularmente.

nal y subvenir á sus menesteres adecuadamente con la perentoriedad y eficacia que demanda y exige la opinión de los isleños.
Siendo precaria la vida económica de la Diputación, pocas fuentes pueden brotar de ella, como su vida y desarrollo dependen de la hacienda, y ésta exhausta y de déficit, pocos ó ninguno han de ser los esfuerzos que se hacen para lograr siquiera una vida normal, adecentada á un desenvolvimiento modesto de la labor que la Ley nos confiere, y que por voluntad popular nos compete.

El solo ingreso del contingente provincial no basta para subvenir las atenciones precisas hay que crear medios y arbitrar recursos para formar una hacienda provincial que á la par que corrigiera los actuales defectos, aumentara los ingresos y fomentara los aspectos distintos que por condición natural de provincias nos está encomendada; aliviaría á la vez el Tesoro público, si este delegara en aquella, alguno de sus deberes y otros tantos medios que son hoy función propia y privativa de la común Hacienda nacional.

Como hay precedentes que abonan esta petición como es el Decreto fundador de las Mancomunidades, del cual ha nacido la catalana; como también existen en las páginas del Diario de Sesiones aprobado ó tomado en consideración el deseo de otorgar las Mancomunidades no sólo á las provincias que naturalmente pueden agruparse sino que también á las que tuvieron á través de los tiempos su personalidad histórica, concediéndoles derechos autonómicos y delegaciones del Estado, justo es que se conceda á Baleares este señalado favor que pedimos con el solo propósito de engrandecerse y desarrollarse como engrandecimiento y desarrollo favorecerá en primer término á la Patria robusteciendo sus componentes de la que es parte importantísima la región balear.

En consonancia con lo expuesto, creamos de justicia el que se otorguen á las Baleares, los mismos derechos e idénticas facultades que los concedidos á la Mancomunidad, formando la Asamblea de la misma, la propia Diputación; y el Consejo, la Comisión permanente de la referida Entidad.

Más como para atender al desarrollo y prosperidad de esta concesión es necesario reforzar los ingresos; y teniendo en cuenta que la misma ley provincial da medios para ello, es necesario acudir á la misma y conforme dispone en su artículo 119 y párrafo 2.º, crear arbitrios de fácil recaudación y en armonía y consentimiento de los pueblos estableciendo en Baleares.

Aplicando á V. E. en atención á lo expuesto, se sirva conceder á esta Excelentísima Diputación, por el Real Decreto correspondiente.

1.º Todos los derechos y atribuciones que competen á las Mancomunidades creadas en virtud del Real Decreto de 18 de Diciembre de 1903 á la Diputación provincial de Baleares. Y

2.º Autorizarla para la creación de un arbitrio nuevo con alegación de los pueblos administrados que grave en cantidad módica, la exportación de los productos así industriales, como agrícolas, minerales, vegetales y animales de toda la región balear.
Dios guarde á V. E. muchos años.
Palma de Mallorca.

Y que se nombre una comisión especial encargada de realizar cuantos trabajos y estados sean necesarios para llevar á la práctica el anterior proyecto.

Explicó el proyecto don Luis Alemany, Jefe del mismo, quien pronunció un hermoso discurso por el cual se le concedieron los honores de la Diputación Provincial de Baleares. Y

La Comisión nombrada para llevar á la práctica el proyecto quedó constituida en la siguiente forma: Juan Massanet, Vicepresidente de la Comisión Provincial don Antonio Lliteras, don Luis Alemany, don Juan Aguiló y don Miguel Rosselló.

Otro de la Comisión de Beneficencia proponiendo se encargue al Arquitecto de provincia la formación de los oportunos proyectos y presupuesto para construir una nueva casa de expósitos en el predio «Jeús» y solicitar la autorización necesaria para la enajenación de la actual Inclusa y casa de camp del «Puig dels Bous» destinando el producto que se obtenga á los gastos que ocasiona la construcción del nuevo edificio.

Se dió lectura y quedó aprobado un dictamen de la misma comisión proponiendo se admitan las instancias presentadas por don Miguel Suredá y Biales, don José Sampol y Vidal, don José Aguiló Aguiló y don Enrique Cervera Destín solicitando tomar parte en los ejercicios de oposición para proveer una plaza vacante de Profesor de número del Hospital, correspondiente á la sección de Medicina.

El Tribunal para dichas oposiciones se acordó estuviera formado en la siguiente forma:
Presidente, don Tomás Darder; y vocales, don Antonio Mayol, don Bernardo Riera, don Jaime Escalas y don Guillermo Nadal.
Se dió lectura á un dictamen de la misma comisión proponiendo no haber lugar á admitir las instancias presentadas por don Mateo Cañellas Vallespir y don Fabrice Ferrat Obrador para tomar parte en las oposiciones de médicos del Hospital.
(Sale del salón el señor Alemany)
El señor Sampol propone se admita la complementación de la documentación al aspirante señor Cañellas, toda vez que había presentado la solicitud en el plazo reglamentario y no creía en el fuera inconveniente en que se le admitiera el documento que había dejado de presentar.

La Escuela Superior de Guerra en Baleares

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una Real orden de la cual copiamos, por referirse á Baleares, los siguientes párrafos; ampliando la noticia que publicamos ayer:

«En vista de lo propuesto por el general director de la Escuela Superior de Guerra, con arreglo á lo preceptuado en el artículo 24 de las instrucciones para el régimen de aquel Centro y Real orden de 27 de marzo de 1913, el Rey (Q. D. G.) ha tenido á bien aprobar, de acuerdo con el informe emitido por el Estado Mayor Central del Ejército, los proyectos de campaña topográfica, táctica y logística que han de efectuar, respectivamente, los alumnos de primero, segundo y tercer curso de dicho Centro, así como los viajes de instrucción y visitas de estable-

VINO GIMBERNAT

Iodo-tánico Fosfatado, Fortificante y Regenerador. — Cura el escrofulismo, tumores fríos, linfatismo, carnosofomas, debilidades nativas o adquiridas, enfermedades del aparato respiratorio, o rumatismo. De venta Centro Farmacéutico, Juan Valenzuela, Vda. de J. Juan. Depósito al por mayor en Barcelona Pasaje Escudillers, 7, 2.º, 2.ª

THE CONSOLIDATED ASSURANCE COMPANY LIMITED

Compañía inglesa de seguros sobre la vida. Representante para Baleares Don Francisco Pianos, Montenegro, núm. 1.

Se necesitan bordadoras

para labor a mano, fina y mediana, lo mismo en Palma que en los pueblos de la isla.

MANUEL BONET

Calle de San Nicolás, 23 a 27

Antonio Oliver Frontera

Médico internista, especialista en enfermedades del ESTÓMAGO.

CALLE DE LA PUREZA, NUM. 10 CONSULTA DE 11 a 4

cimientos que propone realicen todos aquellos, prácticas que se sujetarán a lo que se previene en las siguientes instrucciones:

1.ª Comprenderán dichas campañas y viajes los trabajos y estudios que a continuación se expresan, en los plazos que a cada ejercicio se señala.

Tercer curso. — Campaña logística. — Del 15 de Mayo al 18 de Junio

Tema. En el supuesto de una ruptura de relaciones diplomáticas con una Potencia marítima y previniendo el caso de encontrarse incomunicada la Península con el archipiélago balear, se trata de estudiar la defensa móvil de aquellas islas, pero limitándose en la campaña objeto de este proyecto al estudio de la defensa de Mallorca, por no permitir el poco tiempo de que se dispone extender el estudio a otras islas.

En tal concepto, se estudiará con todos los caracteres de la realidad la movilización y más conveniente colocación estratégica de cuantas fuerzas activas, de reserva y territoriales puedan utilizarse, teniendo en cuenta, al mismo tiempo, el armamento, municiones y material disponible, para lo que se partirá del supuesto de que las fortificaciones existentes en la isla se hallan convenientemente artilladas.

Si como consecuencia del estudio anterior se considerasen insuficientes los elementos de toda especie con que pudiera contarse, se estudiará el transporte terrestre y marítimo de los necesarios, y de las fuerzas precisas, que deberían ser, en este caso, de las existentes en la tercera y cuarta regiones, y del regimiento de Artillería de sitio de la primera.

Simultáneamente con este trabajo se verificará otro, que deberá ser preliminar, consistente en un reconocimiento general de la isla, como lo verificaría en la realidad una Comisión de oficiales de Estado Mayor que debería ampliar el servicio de información.

Ambos trabajos darán lugar a los temas particulares y estudios parciales siguientes: Ligero estudio orográfico, hidrográfico y geológico de la isla de Mallorca.

Resumen de los principales hechos históricos ocurridos en ella que puedan tener alguna relación con el estudio de la defensa que nos ocupa.

Estudio de la red de comunicaciones y de su importancia para la defensa de la isla.

Resumen de datos estadísticos relativos a recursos, producción, riqueza y elementos utilizables.

Estudio de la movilización de cuantas fuerzas activas, de reserva y territoriales puedan organizarse, así como del armamento, municiones y material que sea preciso llevar de la Península, cooperación que pudiera esperarse de nuestra Marina de Guerra. Reconocimiento de los puertos de Valencia, Tarragona y Barcelona, y estudio de los transportes marítimos de naves considerables de fuerza y material desde estos puertos a Mallorca. Memoria general sobre las condiciones defensivas de las islas Baleares.

Plan general de despliegue de las fuerzas de la defensa.

Estudio de los transportes por ferrocarril de las tropas, ganado y material, cálculo de los trenes, combinación de los mismos, embarque, desembarque, condiciones de las estaciones y rendimiento de las líneas.

Estudio de los transportes marítimos de las tropas, ganado y material, embarque y desembarque.

Distribución, acantonamiento y colocación de las fuerzas.

Abastecimiento y servicio sanitario. Reconocimiento militar de vías férreas.

Desarrollo del tema y redacción de cuantas órdenes sean necesarias para la realización del plan definitivo adoptado por los diferentes Estados Mayores de las unidades que se organicen.

Prácticas de dibujo panorámico y de fotografía como complemento del servicio de información.

Los trabajos que han de preceder al plan de defensa se realizarán por los oficiales alumnos antes del viaje, dejando en ellos ampliado bastante para rectificar o ratificar las decisiones tomadas después del reconocimiento del terreno.

Prácticas de instrucción Tercer curso. — Del 12 al 29 de Junio

Visitarán el puerto y la fortaleza de Mahón, estudiando el proyecto de artillado de la bahía de Fornells en la isla de Menorca.

2.ª En la campaña logística tomarán parte el teniente coronel profesor y comandante auxiliar, ambos del cuerpo de Estado Mayor, dos comandantes, 21 capitanes y 12 primeros tenientes alumnos y 1 sargento y 6 ordenanzas de la sección de tropas de la Escuela.

Para auxiliar a los trabajos se nombrará una sección formada por un

De Sociedad

En Manacor se han unido en el santo lazo del matrimonio el joven comerciante don Rafael Forteza Cortés con la simpática señorita María Cortés Bonnin. La ceremonia tuvo lugar en la capilla del Santo Cristo de aquella Parroquia Iglesia, bendiciendo el enlace el muy Rdo. vicario don Pedro Vallespir.

Fueron padrinos por parte de la novia sus hermanos don José y don Juan Segura del comercio; y por parte del novio el letrado don Gabriel Caldentey y el procurador don Juan Galmés.

Los desposados salieron por el Santuario de Lluch y valle de Sóller. Les deseamos inabarcable luna de miel.

Ayer tarde salieron para Mahón, en el vapor Monte Toro, don Pío Rubio, don Juan Torres, don Gaspar Rodríguez y don Antonio Ribas.

Ayer salió para Ibiza en el vapor Balear, el diputado provincial don Ignacio Riquer.

De Valencia, llegaron ayer en el vapor Miraval, don Docmael López, don Cristóbal Castañer y don Andrés Sánchez y señora.

Para Ibiza y Alicante, salieron ayer en el vapor Balear, doña Fidela Perez, don José Torres, don Vicente Castañer, don José Cortés, don Bernardo Pomar Kleber, don Pedro Cortés, don Sebastián Ferrer, don Vicente Pérez y don Antonio Camps.

En Sóller ha contraído matrimonio don Cristóbal Sbert Pastor y la bella señorita Isabel M.ª Marqués Bernat.

Fue el celebrante el Rvdo. don Bernardo Oliver, Cura-Económico de S. Jaime de Palma. Actuaron de padrinos en la boda por parte del novio su padre don Sebastián Sbert y don Juan Pizá Frontera, y por parte de la novia don Antonio y don Bernardo Marqués, tío y primo de ésta, respectivamente.

Les deseamos muchas felicidades.

Ayer por la mañana en el predio Son Vida mientras se disponía para celebrar la Misa, el Rdo. don Jaime Jaume y Salvá, fué acometido de un fuerte síncope.

Asistió convenientemente fué trasladado a Palma, donde, en vista de la gravedad de su estado, fué viaticado. Al anochecer dejó de existir.

Descanse en paz. El finado era Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral, y Rector de San Pedro y San Bernardo.

Su muerte ha causado hondo sentimiento a todos cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Robo en el Terreno

Habiendo llegado a noticia de la Benemérita del puesto del Terreno de que había sido asaltada la casa que don Guillermo Rubert posee en dicho caserío, llevándose los ladrones una partida de cañería de plomo, procedió a la práctica de las oportunas diligencias para descubrir a los autores.

Estas dieron por resultado la detención de dos individuos, ambos de pésimos antecedentes.

El plomo ha sido recuperado en una casa de la plaza de San Antonio donde aquellos lo habían vendido por la cantidad de 30'50 pesetas.

Ambos individuos con el atestado instruido al efecto y plomo recuperado han sido puestos a disposición del Juzgado.

Liga de propietarios de fincas urbanas

La junta directiva de esta sociedad ha celebrado la sesión ordinaria correspondiente al presente mes, bajo la presidencia de don Mariano Agulló, adoptando entre otros los siguientes acuerdos:

Conocer ingreso a ocho socios que lo tenían solicitado.

Autorizar el pago de varias cuentas.

Otorgar el poder colectivo correspondiente al primer semestre del año en curso.

Agradecer al presidente de la Cámara Provincial de Comercio, Industria y Navegación, don Sebastián Simó el saludo que ha enviado a esta Liga al tomar posesión de su cargo.

Reconocer la cooperación de esta entidad para todo cuanto redunde en favor de los intereses que representa.

Aprobar el movimiento general de fondos ocurrido durante el primer trimestre del año actual.

Y dejar sin efecto el acuerdo referente al servicio de desahucios adoptados por la Junta Directiva en 6 de Mayo de 1915, que modificaba el artículo segundo del Reglamento.

Crónica de Sports

La fiesta del Pedal Mañana es el día señalado para la celebración de la fiesta del Pedal.

Los organizadores nos suplican recordemos una vez más a los ciclistas que salgan en el Puerto, la conveniencia de que se hallen en los respectivos puntos de reunión a las siete en punto de la mañana, pues los socios del «Velo» saldrán a dicha hora del local social pasando a recoger a los demás con pañeros.

Acompaña a los excursionistas el cirujano don José Vicens y la Cruz Roja de Palma. Al Arenal acendrará también la Cruz Roja de Lluchmayor.

Sabemos que en este último pueblo reina extraordinario entusiasmo con motivo de la fiesta del pedal y que muchas familias se trasladarán en carruajes al lugar de los festejos.

Probablemente se instalará allí una barraca en la que por la cantidad de 0'10 pesetas se guardarán y custodiarán las bicicletas.

Muchos socios del Club de Regatas se proponen asistir por mar a la fiesta.

La sección ciclista de «La Asistencia Palmesana» está preparando una carrera-sorpresa.

Se impresionará una película que después será proyectada en un cine de esta capital.

De Sociedad

El señor Garau antes de la Comunidad dirigió una breve plática a los fieles.

El acto de la Comunidad que dieron los señores Garau y Alcover duró tres cuartos de hora acercándose a recibir el Pan de los Angeles unas noventa personas.

Al terminar la misa el celebrante leyó la oración Pro-pace rezando a continuación los tres Padrenuestros.

Teatros

Lirico Para esta noche está anunciado el estreno de la obra original de Carlos Arniches La sombra del molino.

Balear Mañana domingo habrá función de cine.

Se proyectará un nutrido programa, figurando en él, la película de largo metraje en tres partes, Genio trágico.

Christus A mediados del corriente se proyectará en Palma la película Christus que ha sido grandemente celebrada por el público de Barcelona.

Dispensario Antituberculoso «Felisa de Borbón»

Enfermos ingresados durante el mes de Abril.

Table with 2 columns: Enfermedad, Cantidad. Includes Tuberculosis pulmonar (7), Tuberculosis (5), Raquitismo y escrofulismo (9), Pleuresia fibrinosa (1), Tuberculosis intestinal (1), Total (23), Otras enfermedades (11), Asistencia a otros enfermos, precedentes de meses anteriores (217), 251.

Durante el mes se han repartido además de los medicamentos, 182 litros y medio de leche.

Se han recibido los siguientes donativos: De don G. Agulló de Son Servera, dos frascos de su «Ippofosfatos».

Del señor Vives, Farmacia Internacional de Barcelona, dos cajas inyectables de «Vitarsen».

Del Dr. Oliver Rodés de Barcelona tres frascos de «Vito-serum».

De Artá

La nueva música artanense El próximo domingo día 7 la nueva música artanense que dirige don Antonio Gill, marchará, Dios mediante, a la villa de Son Servera para elejuntar las mejores piezas escogidas de su repertorio, en los principales puestos de aquella población.

A eso de las 11 recorrerá las principales calles de la villa de Artá dirigiéndose hacia la salida del pueblo para colocarse allí en los carros dispuestos para su conducción a la ciudad de Son Servera por la música de este pueblo siendo por ella acompañada a la casa del Alcalde donde ejecutará varias piezas escogidas de su repertorio, haciendo lo mismo en la casa del cura-párroco y en la del nuevo prebitero que cantó su Primera Misa el domingo pasado; siendo esto un obsequio a acto tan sublime.

Después de la cena que tendrá lugar en el Hotel de aquella villa en la plazuela de la Parroquia tendrá lugar una larga serenata en la que sacará a luz la nueva música lo mejor de su repertorio, regresando después de este acto a sus respectivos hogares.

Los músicos vestirán el hermoso uniforme que estrenaron en las funciones Semana Santa.

El ajuste con que está música ejecuta las piezas le ha valido el dictado de ser una de las mejores de la Isla.

Boletín Meteorológico

Día 5 a las 10 de la mañana.

Meteorological data table with columns: Barómetro (752 mm), Termómetro (18 °C), Máxima al sol (24), Mínima al sol (15), Mínima a descubierta (14), Temperatura media de ayer (17), Temperatura media correspondiente al mes (18), Diferencia (en mm) (1), Dirección del viento (O), Dirección de los cirrus (6), Fuerza máxima del viento sobre l. m. cuadrado en 24 horas (17 Kg.), Kilómetros recorridos en 24 horas (203), Lluvia en 24 horas (0 mm), Evaporación en 24 horas (4), Humedad a las 5 (tanto por ciento de saturación) (72), Ascenso del barómetro en 24 horas (4 mm), Descenso del id. en 24 horas (0), Tensión del vapor (11), Tendencia barométrica (2), Variación en 24 horas (0).

La crisis obrera

Presididos por el Alcalde señor Alemañy se reunieron anteayer las Comisiones de Muralles y de la Bolsa del Trabajo ocupándose de la cuestión de los obreros que trabajan por cuenta del Ayuntamiento.

Los reunidos teniendo en cuenta que está a punto de agotarse el crédito aprobado acordó proponer al Ayuntamiento que apruebe un nuevo y último crédito de 5.000 pesetas, pues teniendo en cuenta el estado del crédito municipal no es posible destinar mas cantidad.

A fin de que el referido crédito tenga la mejor aplicación se convino distribuir el trabajo conforme las bases aprobadas reduciendo el número de obreros que sea necesario.

Audiencia

Señalamiento Para el lunes próximo está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Lorenzo Rotger acusado del delito de hurto.

Representará el ministerio público el abogado fiscal señor Acguarón. El procesado estará defendido por el abogado señor Muntaner.

Función «Pro-Pace»

En la Catedral Ayer por la mañana terminaron en la Catedral las obras religiosas que se han venido celebrando estos días en dicho templo para impetrar la paz.

De Sociedad

El señor Garau antes de la Comunidad dirigió una breve plática a los fieles.

El acto de la Comunidad que dieron los señores Garau y Alcover duró tres cuartos de hora acercándose a recibir el Pan de los Angeles unas noventa personas.

Al terminar la misa el celebrante leyó la oración Pro-pace rezando a continuación los tres Padrenuestros.

Teatros

Lirico Para esta noche está anunciado el estreno de la obra original de Carlos Arniches La sombra del molino.

Balear Mañana domingo habrá función de cine.

Se proyectará un nutrido programa, figurando en él, la película de largo metraje en tres partes, Genio trágico.

Christus A mediados del corriente se proyectará en Palma la película Christus que ha sido grandemente celebrada por el público de Barcelona.

Dispensario Antituberculoso «Felisa de Borbón»

Enfermos ingresados durante el mes de Abril.

Table with 2 columns: Enfermedad, Cantidad. Includes Tuberculosis pulmonar (7), Tuberculosis (5), Raquitismo y escrofulismo (9), Pleuresia fibrinosa (1), Tuberculosis intestinal (1), Total (23), Otras enfermedades (11), Asistencia a otros enfermos, precedentes de meses anteriores (217), 251.

Durante el mes se han repartido además de los medicamentos, 182 litros y medio de leche.

Se han recibido los siguientes donativos: De don G. Agulló de Son Servera, dos frascos de su «Ippofosfatos».

Del señor Vives, Farmacia Internacional de Barcelona, dos cajas inyectables de «Vitarsen».

Del Dr. Oliver Rodés de Barcelona tres frascos de «Vito-serum».

De Artá

La nueva música artanense El próximo domingo día 7 la nueva música artanense que dirige don Antonio Gill, marchará, Dios mediante, a la villa de Son Servera para elejuntar las mejores piezas escogidas de su repertorio, en los principales puestos de aquella población.

A eso de las 11 recorrerá las principales calles de la villa de Artá dirigiéndose hacia la salida del pueblo para colocarse allí en los carros dispuestos para su conducción a la ciudad de Son Servera por la música de este pueblo siendo por ella acompañada a la casa del Alcalde donde ejecutará varias piezas escogidas de su repertorio, haciendo lo mismo en la casa del cura-párroco y en la del nuevo prebitero que cantó su Primera Misa el domingo pasado; siendo esto un obsequio a acto tan sublime.

Después de la cena que tendrá lugar en el Hotel de aquella villa en la plazuela de la Parroquia tendrá lugar una larga serenata en la que sacará a luz la nueva música lo mejor de su repertorio, regresando después de este acto a sus respectivos hogares.

Los músicos vestirán el hermoso uniforme que estrenaron en las funciones Semana Santa.

El ajuste con que está música ejecuta las piezas le ha valido el dictado de ser una de las mejores de la Isla.

Boletín Meteorológico

Día 5 a las 10 de la mañana.

Meteorological data table with columns: Barómetro (752 mm), Termómetro (18 °C), Máxima al sol (24), Mínima al sol (15), Mínima a descubierta (14), Temperatura media de ayer (17), Temperatura media correspondiente al mes (18), Diferencia (en mm) (1), Dirección del viento (O), Dirección de los cirrus (6), Fuerza máxima del viento sobre l. m. cuadrado en 24 horas (17 Kg.), Kilómetros recorridos en 24 horas (203), Lluvia en 24 horas (0 mm), Evaporación en 24 horas (4), Humedad a las 5 (tanto por ciento de saturación) (72), Ascenso del barómetro en 24 horas (4 mm), Descenso del id. en 24 horas (0), Tensión del vapor (11), Tendencia barométrica (2), Variación en 24 horas (0).

La crisis obrera

Presididos por el Alcalde señor Alemañy se reunieron anteayer las Comisiones de Muralles y de la Bolsa del Trabajo ocupándose de la cuestión de los obreros que trabajan por cuenta del Ayuntamiento.

Los reunidos teniendo en cuenta que está a punto de agotarse el crédito aprobado acordó proponer al Ayuntamiento que apruebe un nuevo y último crédito de 5.000 pesetas, pues teniendo en cuenta el estado del crédito municipal no es posible destinar mas cantidad.

A fin de que el referido crédito tenga la mejor aplicación se convino distribuir el trabajo conforme las bases aprobadas reduciendo el número de obreros que sea necesario.

Audiencia

Señalamiento Para el lunes próximo está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Lorenzo Rotger acusado del delito de hurto.

Representará el ministerio público el abogado fiscal señor Acguarón. El procesado estará defendido por el abogado señor Muntaner.

Función «Pro-Pace»

En la Catedral Ayer por la mañana terminaron en la Catedral las obras religiosas que se han venido celebrando estos días en dicho templo para impetrar la paz.

De Sociedad

El señor Garau antes de la Comunidad dirigió una breve plática a los fieles.

El acto de la Comunidad que dieron los señores Garau y Alcover duró tres cuartos de hora acercándose a recibir el Pan de los Angeles unas noventa personas.

Al terminar la misa el celebrante leyó la oración Pro-pace rezando a continuación los tres Padrenuestros.

Teatros

Lirico Para esta noche está anunciado el estreno de la obra original de Carlos Arniches La sombra del molino.

Balear Mañana domingo habrá función de cine.

Se proyectará un nutrido programa, figurando en él, la película de largo metraje en tres partes, Genio trágico.

Christus A mediados del corriente se proyectará en Palma la película Christus que ha sido grandemente celebrada por el público de Barcelona.

Dispensario Antituberculoso «Felisa de Borbón»

Enfermos ingresados durante el mes de Abril.

Table with 2 columns: Enfermedad, Cantidad. Includes Tuberculosis pulmonar (7), Tuberculosis (5), Raquitismo y escrofulismo (9), Pleuresia fibrinosa (1), Tuberculosis intestinal (1), Total (23), Otras enfermedades (11), Asistencia a otros enfermos, precedentes de meses anteriores (217), 251.

Durante el mes se han repartido además de los medicamentos, 182 litros y medio de leche.

Se han recibido los siguientes donativos: De don G. Agulló de Son Servera, dos frascos de su «Ippofosfatos».

Del señor Vives, Farmacia Internacional de Barcelona, dos cajas inyectables de «Vitarsen».

Del Dr. Oliver Rodés de Barcelona tres frascos de «Vito-serum».

De Artá

La nueva música artanense El próximo domingo día 7 la nueva música artanense que dirige don Antonio Gill, marchará, Dios mediante, a la villa de Son Servera para elejuntar las mejores piezas escogidas de su repertorio, en los principales puestos de aquella población.

A eso de las 11 recorrerá las principales calles de la villa de Artá dirigiéndose hacia la salida del pueblo para colocarse allí en los carros dispuestos para su conducción a la ciudad de Son Servera por la música de este pueblo siendo por ella acompañada a la casa del Alcalde donde ejecutará varias piezas escogidas de su repertorio, haciendo lo mismo en la casa del cura-párroco y en la del nuevo prebitero que cantó su Primera Misa el domingo pasado; siendo esto un obsequio a acto tan sublime.

Después de la cena que tendrá lugar en el Hotel de aquella villa en la plazuela de la Parroquia tendrá lugar una larga serenata en la que sacará a luz la nueva música lo mejor de su repertorio, regresando después de este acto a sus respectivos hogares.

Los músicos vestirán el hermoso uniforme que estrenaron en las funciones Semana Santa.

El ajuste con que está música ejecuta las piezas le ha valido el dictado de ser una de las mejores de la Isla.

Boletín Meteorológico

Día 5 a las 10 de la mañana.

Meteorological data table with columns: Barómetro (752 mm), Termómetro (18 °C), Máxima al sol (24), Mínima al sol (15), Mínima a descubierta (14), Temperatura media de ayer (17), Temperatura media correspondiente al mes (18), Diferencia (en mm) (1), Dirección del viento (O), Dirección de los cirrus (6), Fuerza máxima del viento sobre l. m. cuadrado en 24 horas (17 Kg.), Kilómetros recorridos en 24 horas (203), Lluvia en 24 horas (0 mm), Evaporación en 24 horas (4), Humedad a las 5 (tanto por ciento de saturación) (72), Ascenso del barómetro en 24 horas (4 mm), Descenso del id. en 24 horas (0), Tensión del vapor (11), Tendencia barométrica (2), Variación en 24 horas (0).

La crisis obrera

Presididos por el Alcalde señor Alemañy se reunieron anteayer las Comisiones de Muralles y de la Bolsa del Trabajo ocupándose de la cuestión de los obreros que trabajan por cuenta del Ayuntamiento.

Los reunidos teniendo en cuenta que está a punto de agotarse el crédito aprobado acordó proponer al Ayuntamiento que apruebe un nuevo y último crédito de 5.000 pesetas, pues teniendo en cuenta el estado del crédito municipal no es posible destinar mas cantidad.

A fin de que el referido crédito tenga la mejor aplicación se convino distribuir el trabajo conforme las bases aprobadas reduciendo el número de obreros que sea necesario.

Audiencia

Señalamiento Para el lunes próximo está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Lorenzo Rotger acusado del delito de hurto.

Representará el ministerio público el abogado fiscal señor Acguarón. El procesado estará defendido por el abogado señor Muntaner.

Función «Pro-Pace»

En la Catedral Ayer por la mañana terminaron en la Catedral las obras religiosas que se han venido celebrando estos días en dicho templo para impetrar la paz.

De Sociedad

El señor Garau antes de la Comunidad dirigió una breve plática a los fieles.

El acto de la Comunidad que dieron los señores Garau y Alcover duró tres cuartos de hora acercándose a recibir el Pan de los Angeles unas noventa personas.

Al terminar la misa el celebrante leyó la oración Pro-pace rezando a continuación los tres Padrenuestros.

Teatros

Lirico Para esta noche está anunciado el estreno de la obra original de Carlos Arniches La sombra del molino.

Balear Mañana domingo habrá función de cine.

Se proyectará un nutrido programa, figurando en él, la película de largo metraje en tres partes, Genio trágico.

Christus A mediados del corriente se proyectará en Palma la película Christus que ha sido grandemente celebrada por el público de Barcelona.

Dispensario Antituberculoso «Felisa de Borbón»

Enfermos ingresados durante el mes de Abril.

Table with 2 columns: Enfermedad, Cantidad. Includes Tuberculosis pulmonar (7), Tuberculosis (5), Raquitismo y escrofulismo (9), Pleuresia fibrinosa (1), Tuberculosis intestinal (1), Total (23), Otras enfermedades (11), Asistencia a otros enfermos, precedentes de meses anteriores

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-El emperador Guillermo propone á Don Alfonso como árbitro sobre la guerra submarina.-Llegada á Madrid de los alemanes del Camerón.-Dirigibles alemanes bombardean Inglaterra.-La escuadra inglesa destruye un zeppelin.

Telegramas de Madrid

Madrid 4 a las 24

Éxitos alemanes

Los periódicos alemanes recuerdan los éxitos obtenidos en todo el frente ruso hace un año que constituyen el más glorioso recuerdo de la guerra actual para los ejércitos austro húngaros y alemanes, expresando su reconocimiento hacia las tropas que vencieron en Gerlice y en Tarnow y además libertaron a Galitzia.

Dimisión del subsecretario del ministerio de Irlanda

Londres.—El subsecretario del ministerio de Irlanda ha presentado la dimisión. Dicha dimisión es lamentada por Mr. Jhon Redmond reconociendo que el dimisionario hizo cuanto pudo para evitar la situación actual de Irlanda, recabando para sí la responsabilidad de lo ocurrido.

Comunicado francés

Paris.—Un despacho oficial de la noche dice que en Argona cañonamos las organizaciones alemanas del Vosko, Chepey y Fy-leucourt; estallamos una mina con éxito.

Al oeste del Mosa se inició un violento bombardeo en la región de la cota número 204.

Nuestro tiro anuló el ataque alemán en las trincheras recientemente construidas en Mort-Home.

Al Oeste del Mosa, y del Woevre se nota actividad intermitente de la artillería francesa.

En el resto del frente no ocurre nada digno de mencionar, excepción del cañoneo habitual.

Comunicado italiano

Roma.—Dice un despacho oficial: Rechazamos tres ataques contra Castellozzo con grandes pérdidas; capturamos treinta hombres.

Otros tres ataques en diversos puntos de Adanello dejando llegar al enemigo, rechazamoslos con ráfagas de fuego de fusilería y de ametralladoras causando número de rosas pérdidas; y otro ataque en Col di Lana.

Los aviones enemigos bombardearon los valles de Kamonica, Ausley y las ciudades de Ravena y Servia ocasionando algunos heridos, causando pequeños daños.

Dos dirigibles italianos anoche bombardearon las defensas de Búbia y Biglia en el valle de Vapocco y el aerodromo de Alonzo lanzando dos toneladas de explosivos causando grandes daños, cayendo en terrenos enemigos de Gorizia.

Sobre el torpedeamiento del buque hospital uso «Portugal»

Una nota de la Embajada austriaca dice que al buque ruso Portugal le hundió un submarino austriaco porque era un transporte de tropas.

En cambio, añade, la prensa enemiga guarda silencio sobre el torpedeamiento del buque hospital austriaco, el Electra, que lo ha torpedeado un submarino enemigo, sufriendo desperfectos y matándose a varios individuos pertenecientes a la Cruz Roja é hiriendo a otros, á pesar de que llevaba el buque las insignias de la Cruz Roja.

Nota oficial alemana

Berlin.—Comunicado oficial de la noche.

En el sector comprendido entre Armentieres y Arrás hubo lucha activísima con intervalos.

Al Nordeste de Neuville fracasó un ataque de los ingleses, despues de estallar varias minas.

En la región del Mosa hubo actividad de ambas artillerías, muy intensa.

Fue rechazado un ataque francés á nuestras posiciones de la vertiente de la cresta de Mort Homme.

En la vertiente Sudoeste el enemigo ha conseguido poner pie en un puesto avanzado.

Varios aviones enemigos bombardearon Ostende.

Las bombas solo cayeron en el jardín real.

En lucha aérea fué derribado un

avión enemigo cerca de Chiddelkerke.

El oficial francés que lo pilotaba murió.

Al Oeste de Lievin fueron derribados dos aviones enemigos por el fuego de nuestros cañones y ametralladoras.

En la región del Oeste de Vaux nuestros aviadores pusieron fuera de combate dos biplanos franceses.

En el teatro oriental no ha cambiado la situación.

Nuestros dirigibles han atacado con éxito las estaciones de Triekto, Meledezzno, Miusk, Cruse, Micas, Luminyo y el Nordeste de Pinsk.

La cuestión de los submarinos.—Don Alfonso árbitro

Zurich.—El Presidente de los Estados Unidos Mr. Wilson ha rechazado la proposición del Emperador Guillermo II de Alemania de someter al arbitraje del Rey de España don Alfonso XIII la cuestión de la guerra por medio de los submarinos.

La manifestación del 1.º de Mayo en Berlín

La Agencia Wolf comunica que el primero de Mayo la policía dispersó una numerosa reunión de habitantes de los países meridionales que intentaron celebrar en Berlín una manifestación.

Fue reprimido dicho intento con ametralladoras.

Alemanes en Madrid

En trenes especiales llegaron buen número de alemanes que del Camerón se internaron en territorio español.

En la estación les recibió el Embajador de Alemania, el personal de la Embajada, la colonia alemana y muchos curiosos.

Todos ellos vistien kaki y sombrero de fieltro gris.

El buque apresado en Tenerife

El Presidente del Consejo conde de Romanones ha declarado que no hay motivo para formular una reclamación por el apresamiento del buque alemán en Tenerife, pues los ingleses lo apresaron fuera de nuestras aguas.

Dirigibles alemanes sobre Inglaterra

Namen.—Durante la noche del 2 al 3 una escuadrilla de dirigibles alemanes atacó la parte central y Norte de la costa oriental inglesa bombardeando nutridamente y con visible éxito, las fabricas, altos hornos é instalaciones ferroviarias y la plaza fortificada de Hartepool.

Todos los aparatos regresaron indemnes á pesar del bombardeo de que fueron objeto, excepto el número 20 que debido al fuerte viento fué arrastrado hacia el Norte naufragando cerca de Setavanger.

Avión alemán en el Báltico

Una avioneta alemana bombardeó en el Báltico á un submarino enemigo con visible éxito.

Llegada de los alemanes del Camerón á Madrid.—Agasajos.—A Alcalá, Valladolid y Zaragoza

Los alemanes que han sido trasladados de Africa á España, que estaban en el Camerón ocupado por los aliados, llegados esta mañana á Madrid, salen esta noche para Zaragoza y Alcalá de Henares.

Esta tarde, han sido obsequiados por oficiales del Ejército español y otras varias personas en diferentes cafés.

Las señoritas de la colonia alemana han entregado ramos de flores y paquetes de dulces á sus compatriotas llegados del Camerón.

Los soldados alemanes lloraban emocionados.

Entre los alemanes llegados hoy figuran el gobernador imperial del Camerón y jefe de las fuerzas militares, general Zimmermann, muchos oficiales, distintos comerciantes, cuatro religiosos católicos y seis religiosos protestantes.

Varios oficiales de Administra-

ción y de Intendencia militar española acompañan á los alemanes, á los distintos puntos donde van á ser instalados.

A Alcalá de Henares marcharon 800 alemanes que se instalarán en un pabellón militar.

Los restantes marcharán á Valladolid y á Zaragoza.

Todos se muestran agradecidísimos á las atenciones que se les dispensa en España.

Comunicado ruso

Petrogrado.—Un comunicado oficial dice que el enemigo cañoneó el sector de Ixkall y las posiciones del sudoeste y Sur de Dwinsk.

Los aeroplanos enemigos han arrojado bombas al Sur de Krevno.

Un proyectil nuestro hizo blanco en un globo cautivo enemigo.

En el Cáucaso rechazamos los contraataques turcos hacia Balvur.

La contestación de Alemania á los Estados Unidos

New York.—Hoy se publicará en Berlín la contestación alemana á la nota americana.

Comunicado francés

Paris.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice que al Sur de Somme un golpe de mano dado por los alemanes contra las trincheras francesas en la región de Katt y fracasó completamente.

Al Oeste del Mosa despues de un bombardeo muy violento los alemanes lanzaron un fuerte ataque contra las posiciones francesas del Norte de la Cota 304 siendo también rechazados.

En el frente tomaron pie sin embargo los alemanes en algunos puntos avanzados franceses.

Al Este del Mosa y Woevre se nota actividad intermitente de artillería.

Comunicado inglés

Londres.—Una telegrama oficial dice que se nota actividad en diferentes puntos de nuestras líneas.

Continúa la guerra con minas y fuertes bombardeos.

Se nota actividad de artillería en los demás puntos.

El servicio «obligatorio en Inglaterra».—Discurso de Mr. Lloyd George

Londres.—Al discutirse en la Cámara de los Comunes el bill del servicio militar obligatorio, el ministro de Municiones Mr. Lloyd George pronunció un discurso manteniendo que si no se obtiene el número de combatientes necesario pudieran sufrir una derrota los aliados.

El enemigo tiene un aplastante superioridad de hombres decididos, pero espera que todos los ingleses se convertirán en combatientes armados, debiéndoles servir de ejemplo lo que ha hecho el pueblo ruso.

Dice que ningún país, según la historia, se ha salvado del peligro de la derrota sin tener el servicio obligatorio.

Es preciso ha añadido, que sepan los enemigos y los aliados que Inglaterra responderá al llamamiento dando tantos combatientes sean necesarios.

Despues ha defendido á los trabajadores ingleses que poseen entre otras virtudes la del patriotismo.

El proyecto se aprobó en segunda lectura por 323 votos contra 36.

Convenio rumano búlgaro

Atenas.—El convenio comercial rumano búlgaro quedó firmado el día 3 del actual.

Zeppelin alemán destruido

Londres.—En aguas de la costa de Schleswig una escuadra de cruceros ligeros ingleses destruyó un zeppelin alemán.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 5 á las 23

La nota de Alemania á los Estados Unidos

La Haya.—Según noticias que se han recibido de Berlín, ayer á las cinco y cuarenta minutos de la tarde el ministro de Negocios Extranjeros de Alemania, Herr von Jagow entregó al embajador de los Estados Unidos en dicha capital, la contestación del gobierno alemán á la nota de la república yankee acerca del hundimiento del «Sussex» y de la manera de hacer la guerra por medio de los submarinos.

Aprobación del «bill» del servicio obligatorio en la Cámara inglesa

Londres.—En la Cámara de los

Comunes se ha discutido en segunda convocatoria el «bill» del servicio militar obligatorio.

Algunos liberales lo han combatido por creer que constituye un atentado contra las costumbres seculares de Inglaterra y porque, además, desconfían de sus efectos.

El ministro de Municiones Mr. Lloyd Georges lo ha defendido insistiendo en su alta importancia para el derrollo de la guerra.

Ha dicho que para expulsar á las tropas alemanas de los territorios que tienen invadidos es preciso que haya superioridad de número por parte de los aliados.

La Cámara ha aprobado el repetido «bill» en segunda lectura, por 328 votos á favor contra 36.

Esasnos de carbón en Inglaterra

Ginebra.—Noticias traídas por viajeros procedentes de Inglaterra dan cuenta de que algunos ferrocarrillos secundarios del territorio británico, han tenido que restringir su respectivo servicio á causa de la escasez de carbón.

Excitaciones para que el Brasil reclame á Alemania

Río Janeiro.—La prensa afecta á los aliados reclama la intervención del gobierno en el asunto del vapor «Rio Branco».

Además excita dicha prensa al presidente del Brasil á estar á la altura de su misión.

El gobierno ha notificado en la legación alemana que ha dispuesto que se abra una información acerca de lo ocurrido con el «Rio Branco».

Un submarino alemán ataca un vapor griego.—Al reaccionar se explica

Atenas.—Un submarino alemán ha disparado, sin que mediara aviso previo, contra el vapor griego «Taxianchis» cuatro granadas causándole averías.

El comandante del submarino tentó al conocer su error se acercó al vapor y le dió explicaciones.

Dijo que había tomado al «Taxianchis» por un vapor alemán de los confiscados por el gobierno de Portugal.

Los diarios griegos partidarios del grupo político que acudilla el ejército del gobierno M. Venizelos excitado al gobierno á que proteste del ataque del submarino y pida á Alemania una indemnización.

Minas en el canal de la Mancha

Amsterdam.—Los navegantes que han pasado estos días por el canal de la Mancha dicen que los buques ingleses han colocado por aquellos parajes gran número de minas.

Diputados búlgaros en Austria

Budapest.—Las delegaciones de diputados búlgaros que se hallan en ésta han visitado el edificio donde se halla instalado el Estado Mayor del Ejército austriaco.

Allí les han sido enseñados los mapas que fueron utilizados por el Alto Mando en la guerra contra Servia.

Los servicios de Corfú

Atenas.—Se cree que las potencias de la Entente han desistido de la pretensión de querer utilizar las líneas férreas griegas para el transporte de los servicios que hay en Corfú á Salónica.

Un crucero inglés, por equivocación, dispara un cañonazo contra Santa Cruz de Tenerife

Amsterdam.—La prensa alemana, copiándolo de la de Tenerife, dice que un crucero de la armada británica, el Sully, disparó un cañonazo en dirección á Santa Cruz de Tenerife, pasando el proyectil cerca de algunas casas sin causar daño.

Se hizo sobre el particular una información resultando de ella que un artillero hizo funcionar el disparador del cañón, sin querer.

Turquia agradece á Alemania

Ginebra.—Se ha recibido un telegrama de Constantinopla que dice que el Presidente de la Cámara turca ha obsequiado con un banquete á los diputados alemanes que hay en dicha capital.

Al final pronunció un discurso mostrándose agradecido á los esfuerzos que ha hecho Alemania para reorganizar el ejército turco.

Periodista ruso multado

Copenhague.—Noticias de Rusia dicen que el director de uno de los diarios de Petersburgo ha sido multado con mil rubios por haber publicado una información explican-

do los preparativos que hacia Alemania para atacar Petersburgo.

El contenido de la nota alemana á los Estados Unidos

Zurich.—Algunos diarios creen que la nota del Gobierno de Alemania contestando á la de los Estados Unidos contiene nuevas instrucciones que se han dado á los comandantes de los submarinos sobre la manera de hacer la guerra.

La rebelión de Irlanda.—Insurgentes condenados

Londres.—El Consejo de guerra nombrado para juzgar los sucesos de Dublin, además de dictar las ejecuciones que ya se han comunicado, ha impuesto la pena de muerte á 16 de los acusados, cuya pena ha sido conmutada por la de trabajos forzados.

«Zeppelin» destruido

Londres.—El Almirantazgo británico anuncia que la escuadra inglesa destruyó un zeppelin cerca de la costa de Schleswig.

Destrucción de un crucero inglés

Amsterdam.—Los marineros que asistieron al combate de Lowestof confirmaron que en él fué destruido un crucero inglés: el Penelope.

Consejo de Ministros

Madrid 4 á las 24

Lo que dice Romanones

A las nueve y media ha terminado la sesión del Consejo.

El señor Conde de Romanones fué el primero en salir dándonos las siguientes referencias.

Dijeron que estaba satisfecho del resultado de la reunión porque habían tratado varios asuntos interesantes para el país, como son los carbones y todo cuanto afecta á las subsistencias.

También he leído el discurso de la Corona y como cada párrafo se relaciona con asuntos de vital importancia se ha hecho un detenido estudio de cada uno de ellos quedando aprobados.

Lo que se ha tratado en Consejo.—El internado de alemanes.—El Mensaje de la Corona

Al salir el Ministro de la Gobernación señor Ruiz Gimenez nos ha dado la siguiente referencia de los asuntos tratados en la sesión.

Nos dijo que el Ministro de Hacienda sometió á la resolución del Consejo varios expedientes entre otros uno relacionado con las cantidades que deben abonar diversas sociedades extranjeras en concepto de tributación.

Luego pronunció el señor Alba un largo discurso tratando de asuntos de su departamento como la importación de carbones, metales y materiales de construcción.

Respeto de estos asuntos intervino también el ministro de Fomento tratando también de la cuestión de los carbones y materiales de construcción.

La importancia que esto tiene para las industrias especialmente los carbones que no puede descuidarse hizo que ambos ministros se extendieran.

No adoptamos acuerdos sino que solo cambiamos impresiones quedando en traer en el próximo consejo soluciones concretas.

El ministro de Estado informó acerca de cuanto se relaciona con el internado de los alemanes llegados á España que ya están en camino de los distintos sitios que se les ha señalado, quedando sometidos al convenio de La Haya.

El Presidente dió cuenta del Mensaje de la Corona que es interesante.

No debe extrañar la duración del Consejo pues solamente los señores Alba y Gasset han empleado unas dos horas en dar cuenta de sus asuntos.

Se aprobó favorablemente un expediente de indulto de guerra á favor de los reos de Oite.

Política

Madrid 5 á las 16:30

El presupuesto de Instrucción

El ministro de Instrucción señor Burell ha enviado al ministro de Hacienda el presupuesto de su departamento, para el año próximo.

Actas anuladas

Aunque se guarda gran reserva se dice que serán anuladas dos actas.

Se asegura que no habrá distritos castigados.

En las anteriores elecciones se anularon 24 actas y se castigaron cuatro distritos.

Actas en el Supremo

En el Supremo se han visto las

actas de Cartagena, Gandesa, San Clemente y Madrid.

Las impugnó el señor Montes Jovellar pidiendo la nulidad de los tres últimos puestos.

El marqués de Santa Eugracia defendió la elección diciendo que fué legal.

El Gobernador de Barcelona en Madrid

El Gobernador de Barcelona señor Suarez Inclán conferenció con el Conde de Romanones y el señor Ruiz Giménez ministro de la Gobernación.

Actas anuladas

Se dice que el Tribunal Supremo ha anulado las actas de Illescas, Sorbas, Orense y Belmonte.

El oficial mayor del Congreso á quien hemos preguntado sobre el particular, insiste en afirmar que los dictámenes no han llegado aun al Congreso.

Republicanos y socialistas.—Los reformistas

El día diez se reunirán en una sección del Congreso los diputados republicanos y el socialista don Pablo Iglesias para tratar de si deben seguir formando la conjunción, y de la conducta que deben adoptar en el Parlamento.

También se dice que don Melquíades Alvarez reunirá á los reformistas antes de la apertura de Cortes para trazar su norma de conducta.

Declaraciones del ministro de Estado

Madrid 5 á las 24

La falta de yute.—El Vicesul de España en Amberes

El nuevo ministro de Estado señor Gimeno ha recibido á los periodistas que hacen la información de dicho ministerio para saludarles.

Les dijo que la índole de los asuntos de su departamento le obligaban á ser muy parco en facilitar noticias, pues únicamente facilitará aquellas que tengan carácter general.

Les dijo que los presidentes de las Cámaras de Comercio de Gijón, Santander y Valencia, le habían telegrafiado pidiendo se facilite la importación de yute.

Este asunto le preocupa mucho, pues dentro de dos meses si no viene yute tenderán que cerrar las fábricas.

Desmintió que haya bajado á la Estación ningún funcionario de su ministerio á esperar la llegada de los alemanes internados.

Refiriéndose á la noticia publicada por un periódico de que el Vicesul de España en Amberes se encontraba detenido en Berna, porque ponían los alemanes dificultades para que pasara, dijo que no era cierto, pues desde el día 24 del pasado Abril pudo dicho funcionario entrar en Bélgica para poseerarse de su destino en Amberes.

Cotizaciones

Madrid 5 á las 16:30

Interior contado 74'45

Interior fin de mes 74'80

Amortizable 5 p g 97'95

Amortizable nuevo 86'90

Banco de España 468'00

Compañía Tabacalera 291'00

Francos 85'20

Libras 24'11

Exterior 81'90

Noticias sueltas

Madrid 6 á las 16:30

Disposiciones de la «Gaceta»

La Gaceta publica lo siguiente: Declarando de utilidad pública el observatorio Fabra, en Barcelona.

Anunciando haberse extendido la zona de peligro minada por fuerzas navales al este de la costa de Bélgica.

La Comisión del Mensaje

El Gobierno se propone ofrecer la presidencia de la Comisión del Mensaje de la Corona al señor Rodríguez de la Borbolla.

Nuevo Director de Comercio

Es casi seguro que será nombrado Director general de Comercio don José Morote por pasar el marqués de la Cortina á desempeñar la Alcaldía de Madrid.

Asocios de guerra

Se han firmado los siguientes ascensos de guerra: En Artillería, un Teniente coronel y un comandante. En Ingenieros, cuatro comandantes, dos capitanes y un teniente. En Intendencia, tres mayores y tres segundos.

En Intervención, un comisario primero, tres de segunda, dos oficiales primeros y dos segundos.

En Sanidad, un Mayor. En Estado Mayor, dos capitanes. En Infantería, cinco tenientes coroneles, siete comandantes, seis capitanes y veinte tenientes.

En Caballería, tres tenientes coroneles, dos comandantes, tres capitanes y tres tenientes.

En la Guardia Civil, tres comandantes, 2 capitanes, dos primeros tenientes, siete segundos y un capellán segundo.

Ingresa un aspirante á oficinas, un archivero 3.º, dos oficiales primeros, cinco sargentos, seis terceros y cinco escribientes del cuerpo jurídico sin ascenso.

Plazas amortizadas en el Ejército

Durante los cuatro meses del año actual han sido amortizadas en el Ejército las siguientes plazas: Dieciséis vacantes de Coronel. Veintinueve vacantes de Teniente coronel. Cuarenta y cinco vacantes de Comandante. Veinticinco vacantes de Capitanes. Nueve de Primeros tenientes. Una vacante de segundo teniente

MANANTIAL "LOURDES," AGUA RADIAL

Radioactiva, Aperitiva, Diurética, Digestiva y Laxante
FINISIMA AGUA DE MESA BICARBONATADA NATURAL
DEPOSITO: Ferretería y Droguería de M. CASELLAS, (Castellet)

PIDASE EN TODAS PARTES

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.
Útilísima en la estreñimiento habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.
Manteniendo siempre libre el intestino, es un último preservativo contra la apendicitis y cólico salicero.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

ESTERILIZADA
EL AGUA con el

TACHIOLO

EL TACHIOLO es el antiséptico más energético que haya sido usado hasta la fecha. No es tóxico. Es inofensivo para el organismo humano. Se vende en frascos, conteniendo 50 gramos de solución para esterilizar 50 litros de agua. No se necesitan aparatos. Útilísimo para frutas y verduras, bastando sumergirlas durante 20 minutos en agua esterilizada con TACHIOLO para que queden limpias de todo germen infeccioso.—USO.—Verter, con el mismo frasco, 15 gotas de solución (1 centímetro cúbico) en cada litro de agua que se quiera esterilizar; agitando y dejándola descansar. Después de 10 minutos el agua es perfectamente estéril, conservando su sabor, posibilidad y todas sus propiedades fisiológicas.

Pídase en todas las Farmacias.—Venta al por mayor: Laboratorio Químico Italiano, Aragón, 242.—Barcelona

Cerevisina CARBONICA-ARTIGUES

es la forma de levadura de cerveza más recomendada por eminencias médicas nacionales y extranjeras, para el tratamiento eficaz del estreñimiento, escarbutio, diabetes, artritis, mo, forunculosis, antrax, erisipela, sarampión, viruela, escarlatina, tífus, fiebres gástricas y puerperales, enfermedades del estómago, riñones, hígado, intestinos, hémorragias de la piel y en todas las que la sangre necesita una vigorosa depuración sin el menor desgaste ni originar otras enfermedades. Frasco cinco pesetas en todas las boticas de España.



THE REINA

El mejor y más agradable de todos los conocidos
Indispensable á todas las familias

EL THE REINA es el mejor laxante, depurativo y desinfectante del tubo digestivo e intestinos. Obando al mismo tiempo como el mejor purgante, es muy agradable al paladar y no fatiga al paciente.
EL THE REINA cura más de del estómago, e estreñimiento, tífus, gástricas, fiebres e irritaciones. Previene y cura la mayoría de las enfermedades de los niños.
EL THE REINA cura ó evita la apoplejía (fealdura), que tantas víctimas está causando en muchas personas.
EL THE REINA es eficaz para combatir la tos, constipados, bronquitis, catarros, asma, pulmonías, viruelas y sarampión.
EL THE REINA lo recomienda la ciencia médica á sus enfermos; miles de personas justifican su completa curación, siendo uno de los mejores remedios para las familias.
EL THE REINA tomado después de las comidas, se conservará la salud, siendo su gusto y aroma tan agradables, que puede substituirse, con más buenos resultados, por el mejor café, estando especialmente indicado á las personas de temperamento nervioso ó á quienes el café les es perjudicial.—De venta: Farmacias y droguerías.—Sírvese en restaurants y cafés.

BIBERONES

perfeccionados de varios sistemas
TETINAS (gomas) para biberón de todas clases. Surtido íntenso.
CASA CODINA
Unión, 8, (entre Moreado y Borne)
PALMA

CAFE TOSTADO Superior

4'25 kilo
Droguería y Sucursales

VDA. DE JOSE JUAN

BUENA OCAISION á los que tengan mesas de billar Bernardo Bauzá Trias, domiciliado en la calle de la Soledad, 19, (taberna C'an Olivá), hace saber que en su casa encontrarán toda clase de jugos de bolas de marfil y de pasta y demás accesorios para billar, á precios económicos. También se cambian las viejas por nuevas á precios convenientes.

Casa en Son Españollet

Se vende, calle Mas, con todas comodidades y agua á grifo abundante informará calle de Mas, núm. 16

MENTHOLATUM

No hay nada mejor para las enfermedades de la piel.
Pídase nuestra gratis en casa del representante.

SEGADORAS MECANICAS

(Piñón libre)
Premiadas con medalla de plata y diploma de medalla de oro; las encontrarán en la Herrería de Juan Balfe B'NISALEM

Fábrica de anisados y licores de Bartolomé Garau Socias

Luchmayer (Mallorca)
Exigid en todas partes el anis marca registrada
SECA
y el gran aperitivo tónico digestivo y reconstituyente
APERITIVO PALO GARAU
analizado en el Laboratorio Miró y recomendado por eminentes Doctores.

Vapores-correos italianos

CON ITINERARIO FIJO PARA MONTEVIDEO, BUENOS AIRES Y PUERTOS DEL BRASIL
SERVICIO RAPIDO semanal combinado entre las compañías NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA, LLOYD ITALIANO Y LA VELOCITA DE GENOVA
Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafos Marconi en todos sus buques.
Occasion á la española para la 3.ª clase
Para más informes dirigirse:
Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase, á Don Miguel Salom, calle Palacio, núm. 37 y 39.
Para despacho de pasajes de 3.ª y carga á Don Miguel Ordinas, plaza de la Libertad, 19, Palma de Mallorca.

REPARACION DE NEUMATICOS Y CAMARAS

Colocación de Croissants vulcanizados de una vez
Se garantizan las composturas
ENRIQUE CODINA
UNION, 8, PALMA, (enf: el Mercado y Borne)

Linea Pinillos

viajes directos de este puerto para los de las Antillas
Para Canarias Puerto Rico, Mayagüez, Ponce y Habana saldrá del puerto de Barcelona directamen e el día 12 de Mayo, el vapor **CADIZ**
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
Linea de la América del Sur
SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES
SALIDAS DE BARCELONA
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona, el día 20 de Mayo el vapor **VALBANERA**

VALBANERA

Admite carga y pasaje para dichos puntos.
Ejecutan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas camarotes de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Camarcotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.—Alimentación eléctrica.—Telegráfico Marconi.
Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía en este Puerto: Ribá y O.ª S. en C., San Miguel, 28, Palma.

PIANO

Por 35 pesetas
de lance, en buen estado, se desea comprar. Ofertas á la «Casa Anunciadora», Palacio, 8, indicándole quien desea adquirirlo.

NERVI-MINA-MIRALLES

TÓNICO MINERALIZADOR NERVIOSO
GRANULADOS Y DEMÁS PRODUCTOS FARMACEUTICOS
Laboratorio de M. MIRALLES
Paseo de San Juan, 45 - Barcelona

Ferretería BA CATALANA

Miguel Casellas Sacador de Castellón
Fabricación de Cajas para Caudales, Básculas, Romanas, Balanzas, pesas y medidas.
Viajes y herrajes para puerteras.
Plaza Sancho de S.ª III.—Palma

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL
El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá el día 4 de Mayo de Barcelona, el 6 de Málaga y el 1 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
El vapor León XIII Mayo de Bilbao y San saldrá el día 12 de Santander, el 18 de Gijón, el 1 de la Coruña, el 15 de Vigo, el 1 de Lisboa y el 19 de Cádiz, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.
LINEAS ANTILLAS, MEXICO, NEW-YORK Y COSTA RICA
El vapor Montevideo saldrá el día 25 de Abril de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Cabello.
El vapor R.ª M.ª C.ª saldrá el 18 de Mayo de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Cádiz para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Coscañime y Facífico con trasbordos en Habana.
El vapor Manuel Caño saldrá el día 10 de Mayo de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para las Palmas de Santa Cruz de Tenerife, Santa de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Caraqueo, Puerto Cabello y la Guay. Se admite carga y pasaje con trasbordos para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Camaná, Trujillo, Trinidad y Fuertes del Facífico.
LINEA DE FILIPINAS
El vapor Alicante saldrá el día 31 de Abril de Barcelona, para For-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ilo Ilo y Manila, visitando por trasbordos los puertos de la Costa Oriental de África, la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
LINEA DE FERNANDO POO
El vapor saldrá el día de Barcelona para Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tánger, Cebrina, Masagán, (Escalas facultativas) Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma demás escalas intermedias y Fernando Poo.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la compañía de alojamiento muy cómodo y trato como se ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen tarifa gratuita sin hilos. También se admiten carga y se expiden pasajes para los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
Informarán en Palma los señores Jaime M. Granada, S. en C., Plaza Antonio Manru, número 4, Palma.

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como productos de los manantiales VICHY CATALAN, sin serlo.
Llamamos la atención de los consumidores para que no dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que ofrecemos, que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre «Sociedad Anónima Vichy Catalán», y por lo tanto dejan de proceder dichos manantiales las que no los lleven.
Tipografía de Acañal y Muntaner

• PIDASE EN TODAS PARTES •

ZARZAPARRILLA MÚNERA

GARANTIA DE BUENA SALUD ES LA SANGRE PURA LA ZARZAPARRILLA MÚNERA HACE SANGRE PURA

CORRIGE LAS IMPUREZAS DE LA SANGRE QUE CAUSAN LOS HERPES, ECZEMAS, ERUPCIONES CUTÁNEAS, GRANOS, ZARPULLIDOS, ETC., CURÁNDOSE CON SU USO TODAS ESTAS ENFERMEDADES.

PREPARADA CON EL EXTRACTO DE LA MAS SELECTA ZARZAPARRILLA DE HONDURAS EN EL AGREDITADO LABORATORIO MÚNERA CASA FUNDADA EN 1875 BARCELONA

FRASCOS: GRANDE MEDIANO Y PEQUEÑO

Todos los enfermos del ESTOMAGO deben tomar el Elixir Ingluvina "Giol", si quieren curar de tan terrible dolencia

Exíjanse en cada frasco las marcas GIOL registradas, como á garantía de la legitimidad del producto.
Palma: Centro Farmacéutico y farmacias.
Por mayor: Laboratorio Coll Olivé, Barcelona.

MENTHOLATUM

No hay nada mejor para las enfermedades de la piel.
Pídase nuestra gratis en casa del representante.

A los Sres. AUTOMOVILISTAS
Gran Stock de neumáticos ingleses, marca «WOOD-MILNE» Lisos, «Sculptés» y Antiderrapsans.

Droguería de Miguel Bestard